

Más aún

Se trata de explicar la catástrofe buscando los más abstrusos motivos. Desde luego, si no hay en ella, como nadie cree que lo haya, un intento criminal, todo lo demás no mitiga en nada la desgracia ocasionada.

Sea una ú otra la causa, lo cierto es que la explosión, dadas las condiciones en que se encontraba el edificio donde se guardaban los explosivos, no es de extrañarse en sumo grado: al contrario, sorprende que esa desgracia ú otra mayor, no la hayamos tenido que lamentar antes.

Pero lo repetimos y no nos cansaremos de decirlo: pasadas las primeras impresiones terribles del horroroso siniestro, se nos olvidará todo, no volveremos á pensar que en el centro mismo de San José nos amenaza un peligro idéntico al que acaba de producir sus efectos; y quién sabe si tendremos tiempo de lamentar un día el no haber insistido lo bastante en favor de la tranquilidad y de la vida de los habitantes de San José.

La Prensa, con unánime parecer, está trabajando porque se le oiga en el sentido de tras-

ladar los cuarteles militares fuera del recinto de la población. Precisa atender ese clamor que no lleva otra mira que el bien general. La Memoria de Guerra prometió ese beneficio á la capital, y es justo que el Gobierno sepa cumplir como se debe esa promesa.

Todo el mundo sabe que, en los diversos cuarteles de este diminuto Berlín, hay millones de cartuchos, centenares de granadas y gran cantidad de pólvora. No se necesita más para que todos los vecinos de San José vivan en perpetua intranquilidad, temiendo que, de un momento á otro, una conflagración, causada ó producida, nos haga volar eternamente por los aires. Con los elementos que se guardan en San José hay lo suficiente para que la ciudad entera desaparezca ó quede en ruinas.

Precisa, urge, es necesario que el Gobierno ponga oído atento á lo que pide el público entero, y, cuanto antes, mande trasladar lejos, prudentemente lejos, esos elementos de destrucción que están pesando trágicamente sobre la existencia de San José.

La moción del Diputado Rodríguez

No sabemos á cual vereda se refiere la moción presentada al Congreso por el diputado Rodríguez, quien pide que sea estudiada para abrir por ella la carretera de San Carlos. Dícese que es una vereda abierta por un señor Nelson, y que ya desde 1886 había sido mandada reconocer, seguramente con el fin de desechar la vía que hasta hoy teníamos adoptada, y construir formalmente la carretera por la mencionada vereda.

Suponemos que en el Gobierno debe haber datos, en primer lugar del tiempo en que el señor Nelson abrió aquella trocha y lo que entonces se hubiera pensado de ella, y en segundo lugar si fue estudiada de nuevo, conforme se ordenó en 1886, y cuál fue el resultado de ese estudio. Convendría que el diputado Rodríguez llevara á la Cámara esos dos importan-

simos datos, que servirían para ilustrar la materia, á fin de que no estuviéramos yendo de aquí para allá y de allá para acá, siempre desorientados y ciegos en cuanto disponemos en materia de fomento.

El caso es muy digno de atención. Hace años de años que estamos gastando dinero en una carretera á San Carlos, y ahora resulta que no se había estudiado científicamente el terreno para elegir el trazado que debiera ser, sino que entramos adelante por donde nos pareció que podíamos llegar, sin discernimiento alguno, como quien hace las cosas para salvar la necesidad de un día. Eso sería curioso y muy digno de que lo contáramos en otras partes, para que los extraños tuviesen tema para hacer, respecto de nosotros, graciosos epigramas.

Pero de todos modos, y aun

exponiéndonos á eso y á que nos torture el arrepentimiento por nuestra ligereza é impericia, la vereda que indica el diputado Rodríguez debe estudiarse *por ingenieros de ciencia*, no por cualesquiera técnicos de esos que para saber hacia dónde se inclina un terreno tienen que irse á las orillas de las fuentes á ver para qué lado corren las aguas, y que conocen de la formación geológica de los terrenos tanto como de la naturaleza constitutiva de los rayos del prisma. Esa vereda debe ser estudiada para ver si algún día tenemos carretera á San Carlos, porque ya vamos perdiendo la esperanza de vernos con un buen camino hacia esa región feracísima, que está ahí no más á la vera de la porción central del país, y á la cual nos es difícil llegar después de tantos años de estar procurando abrirnos la entrada.

Lo mismo sucede con el trazado hacia los terrenos de Sarapiquí y hacia los de Santa Clara. Para cada uno de estos lugares conducen distintas veredas, aconsejadas unas y otras por empíricos, y cada Gobierno que viene gasta sumas de dinero en alguna de ellas, siempre la patrocinada por sus amigos, mientras viene otro Gobierno y adopta otro trazado ó modifica el anterior, y sigue echando dinero en el pozo sin fondo de las irrealizables carreteras. Y es porque cuando no hay qué hacer con un *ingeniero* (así se llama él mismo) y se le quiere ocupar, se le manda á estudiar una de esas veredas, que es como darle un pretexto para que vaya á devengar el sueldo, y se encarga de ejecutar el trabajo de carretera á otros de la misma índole, que saben tanto de ese género de labores como un ciego sabría de los medios para espulgar un gato negro.

Vaya cualquiera á Heredia, y en la plaza no más de aquella ciudad encuentra individuos que le demuestran cada cual que por la vereda que él dice se va en un *periquete* á Sarapiquí ó á Santa Clara; y resulta que son varias las veredas, y que cada uno de aquellos individuos está interesado en que se adopte la que él indica, y que el Gobierno no tiene ni siquiera idea de las condiciones de ninguna de ellas. Hablamos de todos los Gobiernos habidos hasta hoy, que han gastado en esos traba-

jos mucho dinero, á sabiendas de que se lo estaban embolsando los encargados de aquellas obras, sin esperanza de que realizaran nada que fuera de provecho para el país.

Es seguro que ahora el gobierno del patriota y honrado señor Jiménez hará que cesen tales manejos, y determinará que comisiones de verdaderos ingenieros vayan á estudiar concienzuda y científicamente aquellos terrenos, hasta trazar hacia San Carlos, Sarapiquí y Santa Clara las veredas que *deban ser*, por la línea que la ciencia indique, sin riesgo de que mañana caigamos en la cuenta de que había otro lugar mejor, y que estábamos gastando el dinero por donde no era.

Nada importa que esas comisiones de verdaderos ingenieros inviertan en ese estudio muchos meses y algunas sumas, pues todo quedará compensado con el acierto en la elección de las rutas que deben adoptarse definitivamente para carreteras. Y luego, que se meta en ellas todo el dinero que sea posible, pues ese será siempre dinero bien gastado porque será reproductivo.

PICO MIRANDA

Lo del "Maine" ¿Hasta cuándo?

Vuelven las informaciones americanas, al ocuparse de la extracción de los restos del crucero «Maine», á tratar de las causas de la pérdida, y ponen en boca del jefe encargado de las obras de salvamento la aseveración de que ha de ser muy difícil, si no es imposible, averiguar cuál fue el origen del siniestro.

Me parece que ya es hora de que hablemos claro.

Se dice en las informaciones que las rasgaduras de las cubiertas denuncian que la explosión fue interna. No se habla de las del casco en su obra viva ó sumergida, que fueron las que lógicamente debieron determinar su naufragio inmediato en las aguas del propio fondeadero. A pesar de esta omisión y del valor de la primera declaración, todavía no se nos absuelve «clara y terminantemente», excluyendo la posibilidad de la acción de una mina exterior, puesta naturalmente por mano traidora, como agente inicial de la catástrofe. En seco está el «Maine», en su lecho de muerte, y la acción del tiempo y de las aguas del mar no han podido borrar de los restos del infortunado buque los signos de la mano imprudente ó alevosa que lo condujo á su fin.

HOTEL CENTRAL

Frente á la Casa Presidencial.

Esmerado servicio, tanto en la alimentación como en aseo en las habitaciones, que son amplias y nuevamente renovadas.

La Cantina está surtida de los más afamados Licores, aguas minerales y Conservas.

Muy buen trato á los pasajeros. — PRECIOS MODICOS.

CONZI Y FERRANDO, Propietarios.

Que hubo explosión interna, ni los propios americanos se atreven á negarlo. Pero todavía, aferrados á una calumniosa imputación que tantos dolores nos produjo y tantas desventuras nos trajo, siguen mortificando á España con sus vacilaciones y rodeos, más por lo que omiten que por lo que dicen, como si la justa y tardía declaración de nuestra inocencia no fuese un acto de leal satisfacción á tantos agravios, y sólo se tratase de dejar en buen lugar á los inventores de aquella supuesta traición y á los que después supieron aprovecharse de ella. Todos los profesionales del mundo marítimo tienen ya formado el juicio sobre la catástrofe del «Maine»; pero si hay todavía alguno que dé crédito á la famosa patraña, ahí tiene el casco en seco dentro de su recinto tubular.

Que se examinen una por una todas las planchas de su obra viva, y si hay una sola que tengan desviados hacia el interior sus bordes desgarrados, declararemos nuestro error. No puede admitirse, dentro del terreno de la ciencia ni de la experiencia, que la onda explosiva de una mina externa pueda transmitirse á través de una doble vuelta celular á los pañoles del «Maine», sin desgarrar esos aforros; y si ha ocurrido esto, esas heridas deben conservar el sello indeleble del sentido ó dirección de la fuerza que las produjo.

Cuando los Estado Unidos se han decidido á realizar, á costa de tantos gastos la extracción del crucero, hay que suponer lógicamente que

JUAN MONSÓ

PINTOR · DECORADOR

Rótulos de todas clases,
Decoraciones artísticas.

Aptdo. de Correo N° 620.

Máquina de Escribir REMINGTON

Unico Agente
en Costa Rica,

ANTONIO
LEHMANN



están animados del deseo de comprobar el valor de una imputación que se convirtió en grito de la guerra, y que hirió á España más todavía en su espíritu caballeresco que en su amor á las riquezas.

Al honor de los propios americanos nos confiamos. Ni el patriotismo ni la política pueden poner trabas á la comisión americana en la más escrupulosa y leal investigación, ni atar su lengua cuando se trata de vindicar en justicia á la nación española de faltas que no cotió.

Ya lo dijo Calderón de la Barca:
«Al Rey la hacienda y la vida
debemos. Pero el honor
es patrimonio del alma,
y el alma sólo es de Dios.»

SE ALQUILA

una pieza propia para oficina comercial treinta varas al Oeste de la oficina Lindo Brothers.—Julio 31.

Quiere Ud. vestir elegantemente y con poco dinero?

Vaya usted á mi tienda

lado Sur del Mercado, frente á «La Marina». En ella encontrará toda clase de telas buenas, baratas y de buen gusto, y cuantos artículos le sean necesarios: Buenas frazadas, de lana y algodón, pañolones, paraguas, tafetán de seda y algodón, gran surtido de lanas, buen surtido en céfiros para camisas de hombre, zarazas en los mil dibujos y de todos los precios, perfumería, medias para señoras, caballeros y niños, pañuelos, camisas, etc.*

Va Ud. á casarse y no quiere ó no puede desembolsar mucho dinero? Venga donde mí y verá que yo vendo barato. Se le atenderá con la mayor amabilidad.

JOSE SARQUIS

LA GRAN SEÑORA

ca y la arremeten llenos de bufonadas hasta con las piedras que son inofensivas.

Para saber los puntos que calzan en equidad, justicia y razón, basta decir que al primero lo tortura la venganza y lo asfixia la envidia, el segundo es el tipo de la felonía y la máscara del cínico sin pudor, que lame las huellas del dinero.

No es mi deseo entrar en discusión con personas que no son responsables de sus actos.

El primero se ha dado el taco de contestar y contradecir cuanto se escribe de este lugar, sabiendo el público que con dificultad escribe su nombre, habla siempre por colmillo ajeno, la vanidad y orgullo infundable que son sus amos, lo arrastran y le venden exhibiéndolo tal cual es.

El segundo está adherido al puesto como la ostra á la roca, es instrumento de H. V., porque está primero el estómago que la dignidad. Ahora dígame el público sensato si se puede dar importancia á personas que le abonan tales títulos.

Ocupa el primero un puesto, que no es el esfuerzo ni el talento lo que lo han llevado á ese lugar; ha sido la ocasión la que lo ha protegido, no sabiendo que los reptiles se arrastran y ocupan las más altas cimas,

Por consideración y aprecio á la persona que ocupa el puesto de Presidente Municipal, no canto claro, para decir algo que sonrojara hasta á una piedra.

No contesto ningún cargo ni alusión que hacen de mí, porque considero innecesaria y sería levantarle un pedestal á la sombra, cuando la luz la haría desaparecer.

.... B. M.

REMITIDO

De la villa de Coronado

Agosto. 11.—Al dar principio á nuestra tarea informativa no fué nuestro propósito herir susceptibilidades de nadie, sirviéndonos de guía el criterio de las personas honradas, base única que ampara nuestro artículo y los protege de la racha burda y soez.

En EL DIARIO de fecha reciente se registra un remitido firmado por «Unos republicanos» de este lugar, escrito que no respira más que fuego y ambición, con palabras recogidas no en el salón del estudio, sino en el billar ó en la barraca.

Para que el público conozca á las personas de quien hacemos mención, bueno es que le quitemos el disfraz á dos nenes que de lo único que pueden hacer alarde es de ignorancia. Son ellos H. V. y J. B. Juntos hablan hasta por el hueso de la nu-

Motor Eléctrico

de 2½ caballos

Con Cilindro y Rostato de repuesto

SE VENDE BARATO

Informarán en esta oficina.

SU MISMA SOMBRA LO DICE

No hay cosa más agradable para Ud., como el tener los pisos de su casa como un espejo.

Esto lo consigue, COMPRANDO la

LUSTRINA

en el establecimiento

«LA INDUSTRIA», de Vicente González P.

A 60 céntimos libra

AL SIGLO NUEVO

ALMACEN DE MUEBLES
TIENDA DE NOVEDADES

Surtido completo y de última novedad en muebles de junco, mimbre, Viena, tallados y americanos amarillos muy baratos.

ARTÍCULOS DE TAPICERÍA: Yuntas, cueros, borlas, grecas, tachuelas y todo lo concerniente á este ramo.

No olvidarse que siempre hay magnífico surtido en cristalería, loza en juegos y piezas sueltas, útiles de cocina de barro, aluminio y nickel.

Cortinas, colchas. Ropa interior para señoras en clases finas y baratas, etc., etc.

A. HERRERO & CIA.

T

iene **TRAUBE** la maquinaria más completa, más valiosa y más moderna que se puede exigir para la elaboración de sus productos que son los más apetecidos.

Tiene triple fuerza motriz combinada: fuerza hidráulica, fuerza eléctrica y fuerza á vapor.

R

ecibe de Olmuz, Moravia, la malta que consume y recibe también su lúpulo de Zaas, Bohemia, en donde se hacen particulares y cuidadosas selecciones exclusivamente para la **Fábrica de TRAUBE** en mérito á las grandes remesas mensuales que se le destinan y escogidos por él personalmente.

A

gua.—El agua que la capital de Costa Rica la pide como Goethe pedía luz, la tiene la **Fábrica de TRAUBE** de primera calidad y no de la cañería, ni tampoco de vertientes del lado Norte de la ciudad de San José, que es la margen izquierda del río Torres, en donde las filtraciones á poca profundidad son sospechosas.

U

nicamente la **Fábrica de TRAUBE** posee el secreto de la Verdadera Kola que se consume en el país; y únicamente sus refrescos de botellas son los que por su fuerza gaseosa y por sus esencias concentradas de la mejor calidad que se importan al país, son los que se toman con más deleite.

B

ebidas puras, bebidas sanas, bebidas higiénicas y bebidas baratas, son las que reclama el público; y en esas condiciones las brinda constantemente la **Cervecería de TRAUBE**, porque su propietario lleva más de quince años de estudiar el gusto de los costarricenses.

E

l movimiento interior de las dependencias de **TRAUBE** en la capital solamente requiere el concurso de **ciento diez empleados**, más mujeres que hombres, y todos ellos aportan á sus hogares el pan de sus familias ganado con satisfacción en horas de gratas faenas.

AVISO

A los acreedores y portadores de giros de la Junta de Educación Común de San José, les hace saber: que á fin de establecer y solventar la situación económica de esa Corporación, deberán legalizar sus créditos dentro de diez días en el Juzgado Escolar, situado frente al Palacio de Justicia, por escrito ó verbalmente.

San José, 1º de Agosto de 1911.

El Presidente de la Junta,
Víctor Vargas Quesada

Comprando una República

Lo que vale Guatemala

En artículo de fondo y con enormes títulos de «Un Gran Negocio,» trae el periódico «New York American» la noticia de que un grupo de capitalistas inmensamente ricos, del estado de Montana, encabezados por el senador Mr. Williams S. Clark, el «Rey del Cobre,» y el ex-gobernador Mr. S. E. Spriggs, están para realizar un curioso experimento, comprando prácticamente la república centroamericana de Guatemala.

Los aludidos señores, quienes están convencidos, de que la República de Guatemala, aunque financieramente oprimida posee ilimitadas riquezas minerales y naturales, han organizado una compañía con un capital de tres millones de libras esterlinas, el cual más adelante, será aumentado con diez millones para la explotación de Guatemala.

La Compañía ha obtenido de Estrada Cabrera ilimitados privilegios sobre más de treinta millones de acres, en terrenos públicos, algo más de LA TERCERA PARTE del territorio total de Guatemala.

El «deal» ó negocio es el más grande que se registra en los anales de las grandes empresas americanas. Mediante el pago del 10 por ciento de las utilidades netas de la Compañía, ésta tendrá derecho para explotación de minas, fuerzas de agua, y navegación interior, construirá ferrocarriles, telégrafos y teléfonos y dirigirá los servicios públicos en todo el país.

No sabemos á punto fijo qué habrá de cierto en la veracidad de la noticia dada por el citado periódico yankee; pero de cualquiera manera que sea, por el alto patriotismo y por el amor nacional de que siempre han sabido dar pruebas inequívocas los guatemaltecos, confiamos y esperamos sin la menor duda de que el Congreso no dará su aprobación á semejante contrato; tanto porque se lesionan profundamente los intereses patrios, cuanto por la furiosa oposición de los capitalistas alemanes quienes tienen grandes intereses en plantaciones de hule, café y otras industrias.

¿Apostasía?

¿De quién ó de quienes?

(Para don Ricardo Jiménez y don Felipe J. Alvarado)

Dice *La Información* del 11 de este mes:

«En la última sesión municipal los regidores Bonilla, Alvarado y

Guevara se unieron en opinión para erminar diferencias... acuerpando con resolución en sus empeños al Gobernador».

Y EL DIARIO de la misma fecha corrobora ese contubernio con la siguiente nota: «Los electores republicanos consideran una apostasía el que Rodolfo Bonilla contiúe siendo Presidente Municipal y obrarán en consecuencia».

De la nueva orientación nacida del arreglo de republicanos y civilistas y provocada, según parece, por el

Gobernador señor Pardo, resulta esta nueva

PLANTA DE EMPLEADOS

Gobernador, R. E. Pardo, filiación desconocida.

MUNICIPALIDAD

Presidente, Rodolfo Bonilla, republicano; Regidor, Modesto Guevara, republicano; Regidor, Lucas Alvarado, civilista; Regidor, Anibal Rivas, civilista.

EMPLEADOS

Ingeniero José María Fernández, civilista; Secretario, Ricardo Villegas, civilista; Contador, Teodoro H. Mangel, civilista; Auxiliar, León Bonilla de Vars, civilista; Administrador del Mercado, Ismael Alvarado E., civilista; Guarda del Mercado, J. M. Madrigal, civilista; Guarda del Mercado, Rolando Gavazoni, civilista; Tanque y Fondo, Zacarías Rodríguez, civilista; Rastro, José J. Torres, civilista; Parque, Pánfilo Segura, civilista; Bomba, Lucas Alvarado h., civilista; Maestro de Obras, Antonio Escalante, civilista; Secretario del Médico de Higiene, Rod. López, civilista; Inspectores de Higiene, Felipe Prado, Lisímaco Quesada y Moisés Arana, civilistas; Apuntador, Rosa Arias, civilista; Fontanero, Marcelino Franco, civilista; Inspector de Rentas, Francisco Ulloa Cooper, cuñado del Presidente Municipal y... único republicano!!! Por lo visto el señor Gobernador y los Regidores Guevara y Bonilla, con armas y bagaje, se han pasado al campo del civilismo.

Y ahora dígasenos:

¿De quién ó quienes será la apostasía?

UNOS ELECTORES

Limón, 12 de agosto de 1911.

No vale lo que SE DICE sino lo que SE HACE

Nosotros decimos, hacemos y PROBAMOS CON HECHOS

A usted le conviene entrar en negocios con nosotros por muchas razones, entre otras,

Por nuestra responsabilidad indudable, representada por nuestro Capital líquido de más de **Un millón y medio de colones** completamente pagado.

Porque tratamos á todos nuestros clientes de absoluta cordialidad y cortesía.

Porque siempre que podemos quitarle trabajo y evitarle dificultades á nuestro cliente, lo hacemos con mucho gusto. Pregúntelo Ud. á cualquiera de ellos. Y son muchos en toda la República y fuera de ella.

Porque pagamos los mejores tipos de intereses sobre depósitos, dentro de los límites de los buenos sistemas bancarios, y, en fin,

Porque lo llamamos para probarle nuestro buen servicio en cualquiera de nuestros Departamentos.

Pruébenos Ud! Estamos seguros de servirle bien!

Bennett, Rojas y Fernández

BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

BASIGÓ & ALVARADO

Finísimos Satines de Algodón que semejan seda china

Competencia en zarzas y mantas

Cartón Embreado

Avisamos á nuestra clientela que acabamos de recibir el **Cartón Embreado** que sustituye con ventaja á la madera, que según el reglamento de construcciones, debe colocarse debajo del hierro en los techos.

Pase á conocerlo. Ya ha sido empleado con buen éxito en varias construcciones en esta ciudad.

JUAN KNÖHR HIJOS

BUEN NEGOCIO

Vendo tres casas en Guácimo, construídas para negocio y á la orilla del Ferrocarril.

Condiciones con su dueño en Jiménez.

Sotero López G.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo.

Frente al Palacio.

Agentes exclusivos de la American Ribbon & Carbon Co. para la venta de su excelente PAPEL CARBÓN y CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR. Gran surtido de útiles para escuelas y para escritorio. Libros para cuentas. Objetos para regalos de matrimonio. Gran variedad de periódicos de modas.

Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Economía

A un país pacífico y tranquilo como Costa Rica le basta y le sobra con un cuartel en la capital.

Pero si se quiere tener otro más de la Artillería, trasládese todo el armamento y tropa del Principal á la Penitenciaría, que si tiene condiciones de Cuartel, y destínese el edificio del Principal, previas unas pocas reformas, á Ministerio de Hacienda, y todas sus dependencias (Contabilidad Nacional, Sello, Sección Comercial, almacén de útiles, etc. etc.) pudiendo así reinstalarse el Ministerio de Fomento en el Palacio Nacional.

¿Cuánto ahorraría el Gobierno con esta medida en alquileres?

Apostaríamos á que más de \$8000 anuales.

SMILKS

Agencia de Comisiones y Empleos

Avenida 4ª Oeste, calle 2ª Sur, casa del Sr. don Jesús Coto

Si usted necesita personas para cualquier clase de trabajos honrados, envíe sus órdenes á nuestra Agencia, 15 varas al Sur-Oeste del Parque Central.

HOY SE OFRECEN:—Para el comercio: tenedores de libros por horas y balances de establecimientos; dependientes y dependientes de boticas; un empleado para cualquier trabajo, con inmejorables recomendaciones; un Maestro Normal, da clases noturnas á precios módicos.

PARA EL SERVICIO DOMESTICO: Sirvientes, Cocineros y Cocineras, Muchachas de adentro.—OFICIOS: Carpinteros, Cocheros y Chauffeurs, Pureras, Panaderos, Oficiales sastres, etc., etc.

Ofrecemos en alquiler casas ó habitaciones amuebladas ó sin muebles.

Se vende una casa de ladrillo, central, en \$10,000 con facilidades para el pago.

Deseamos comprar dos casitas baratas, como para recreo una, y de madera para corta familia la otra, que no estén lejos del centro de la ciudad.

Toda persona que precise trabajar ó concertarse, venga ó escriba á nuestra Agencia, 15 varas al Oeste de la Botica Francesa. Aceptamos toda clase de comisiones: compra, venta y alquileres de objetos de fincas y casas, etc., etc. Y ofrecemos seguridades y buenas referencias.

San José, agosto de 1911.

Triviño & Co.,

Comisionistas.

La Política en Panamá

El Gobierno de Panamá está al borde del abismo con el procedimiento puesto en práctica por el Doctor Pablo Arosemena, Primer Designado Encargado del Poder Ejecutivo de la República hermana.

Nefasta fué la administración del Doctor Manuel Amador Guerrero y la del Doctor Arosemena parece ser peor, y el Partido Liberal panameño debe sentirse arrepentido de haber dado su voto á un desleal á la causa y también á la Patria.

El Doctor Arosemena fué contrario al movimiento de Independencia y le es indiferente la suerte del país ante su bienestar personal. El ha creído que la República es de él y de los que le secundan en su obra, entre los cuales se encuentra Nicolás Victoria J., quien denunció el movimiento separatista á la guardia colombiana que custodiaba la plaza el día 3 de noviembre de 1903.

No hay duda que el Doctor Arosemena, cuyos antecedentes son bien conocidos, haya entrado en negociaciones con el Gobierno americano y más sospechoso se ha hecho con la misión confiada á un su sobrino que fué en misión especial á Washington.

El doctor Arosemena, con el fin de hacerse reelegir, no cumple con sus deberes constitucionales y aplaude todo procedimiento incorrecto que cometan sus subalternos. El Gobernador de Bocas del Toro, el de Los Santos y el de Veraguas, tie-

nen telegramas del Dr. Arosemena, en que se les dice que no teman. El edecán del Palacio, habiendo sido Segundo Comandante del Cuerpo de Policía, ultrajó á un Capitán del Cuerpo y á un Teniente, y el Dr. Arosemena aplaudió ese procedimiento; el Dr. Arosemena autorizó á su hijo, su Secretario Privado, para que atacara al Director de *El Diario de Panamá*; el Dr. Arosemena ocupa las columnas de un pasquín, para injuriar á los habitantes todos de la ciudad, de tal modo que no hay garantías para los asociados y si las cosas continúan así, no hay duda de una sublevación dentro de poco tiempo, pues los panameños prefieren sucumbir, antes de ser burlados por quien quiera que sea.

De sus puestos son destituidos to-

dos los empleados que no apoyan la reelección. Han sido destituidos de sus empleos, los panameños Ramón F. Acevedo, Enoch Adame V., Rafael Alzamora, Rómulo Periañez, Julio Urriola, Vicente Ojedis, Alberto Navarrete, Carlos Berguido, Fabio Bravo, y otros muchos honrados empleados, por el solo delito de no ser partidarios de la reelección, que no es principio liberal.

Las prácticas del Gobierno del Doctor Amador Guerrero, son las que están prevaleciendo y para cada un día que transcurre, se anuncian nuevos nombramientos.

Se dice ya por los amigos de la Reelección y enemigos de la República, que la oficialidad del Cuerpo de Policía será removida y que en reemplazo de los actuales oficiales

LA DEMOCRACIA

entre el Mercado y frente al Banco de Costa Rica.

SURTIDO COMPLETO DE CALZADO

para señoras, hombres y niños

MATERIAL DE PRIMERA CLASE

Estilos modernos y elegantes

Venta de materiales - - - - J. B. NIGRO

serán nombrados los mismos que en 1906 hicieron fuego sobre el indefenso pueblo panameño.

Lo tendré á Ud. al corriente de los acontecimientos, y aprovecho esta oportunidad, para suscribirme su afectísimo y S. S.,

CORRESPONSAL AMBULANTE

Nueva religión

En San Francisco de California ha nacido y de allí nos llegan noticias de esta extraña y nueva agrupación de hombres y mujeres que practican esta nueva religión.

La secta es bastante simple.

Sus afiliados se despojan del traje moderno que es antihigiénico y visten túnicas como las que usó Noé. El millonario Cudahay ha comprado para los hermanos una propiedad en México, y en esta nación se ha dirigido al jefe de la religión de los «regeneradores», Mr. John Belmont Hudson, acompañado por doce de los principales afiliados, á fin de tomar posesión de la finca.

Mr. Belmont, doctor en filosofía y letras de la Universidad de Oxford, está considerado como un hombre de gran talento. Con la propaganda que ha hecho en favor de la secta, ha logrado que ingresen á ella muchísimas personas pudientes, ascendiendo el número ya á más de diez mil.

Según las reglas de la nueva religión, los que la observan pueden casarse hasta con tres mujeres, siempre que ellas se avengan á vivir juntas, no trabajan sino cuatro horas al día, en la labranza de la tierra, dedicando otras cuatro horas á las prácticas del culto y las dieciséis restantes las emplean como les viene mejor. Pero tienen obligación de hacer ejercicios gimnásticos y de pescar y cazar para la comunidad.

Todos los víveres se distribuyen gratuitamente, porque todos contribuyen á adquirirlos, ya en aquellos trabajos, ya sembrando cereales y legumbres.

Está prohibida la lectura de periódicos políticos y religiosos. Sólo se permiten los literarios.

LISIMACO CHAVARRIA

RELOJERIA y JOYERIA

Entre Lamicy y Garnier

Calle de la Sabana

Dorados modernos

Precios sin competencia

PARA MUEBLES ♦ GRANDES ALMACENES

JORGE MORALES BEJARANO

Avenida Central, Cuesta de Moras, 531

PROVEEDOR

— DE LA —

ALTA SOCIEDAD

— Y —

GOBIERNOS

Noticias Cablegráficas

Buenos Aires, 11.—El señor Ministro de finanzas envió al Congreso un extenso mensaje sobre la situación financiera. En él demuestra que el año fiscal que terminó de 1910, dejó un déficit de 34 millones de pesos. El señor Ministro se empeña en que se necesita de mucha economía por cuya razón lamenta que el Congreso haya hecho semejantes apropiaciones sin tomar en cuenta la cantidad disponible. La situación dice es satisfactoria, pero es necesario restringir los gastos y evitar prodigalidades.

Asunción, Paraguay, 11.—Despachos del Uruguay informan que los medidores de terrenos señores Marmol y dos hijos con nueve operarios, fueron muertos en una emboscada á manos de los indios paraguayos de Chaco, cerca de la frontera boliviana.

Madrid, 11.—El señor Canalejas no ha dormido esperando noticias de Cádiz. Telegrafió el Comandante del apostadero al Gobierno que zarpó la escuadra á las sentencias. Ha recibido muchísimos telegramas suplicatorios por el indulto de los insurrectos de Numancia, á los que ha contestado que le es imposible acceder. El único fusilado será el Cabo Francisco Comas, de 22 años de edad, gallego. Faltábale un año para ser licenciado. Este Cabo era el que capitaneaba la insurrección anarquista siendo seguido de unos pocos que se proponían llevar el buque á Valencia y Barcelona, donde los esperaban determinados elementos para reproducir el movimiento revolucionario; cinco han sido condenados á perpetua prisión, los otros restantes á penas leves.

Madrid, 11.—El Coronel Silvestre ha entregado al jefe francés Mehalla 20 desertores, 27 fusiles y 23 caballos. en cumplimiento del modus vivendi.

Cerca de Marsella chocaron á causa de la espesa niebla «Ener», dedicado á pasajeros, con el barco de hierro inglés «Silvertown» cargado de carbón. Hundióse el «Ener». De 35 tripulantes salváronse 12; los pasajeros eran españoles, franceses, moros y hebreos en número de 84, pereciendo 15. Entre los salvados se encuentra la esposa del cónsul francés en Tánger.

Cádiz, 11.—Todos los negocios se paralizaron, presentando la ciudad un aspecto triste. Ha habido una imponente manifestación con banderas negras, pero la policía la obligó á dispersarse. Los balcones están enlutados. En la colisión resultó un policía herido en la cabeza de una pedrada. Una comisión protesta ante el Gobernador por la fusilación; éste prometiéndoles elevarla al conocimiento del Gobierno. Después de un discurso pronunciado desde los bal-

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Aunque desaparecieron hace tiempo los motivos para quejarnos de las desgracias de Cartago, reparadas en lo humanamente reparable, la popular tienda de JOSE AVILES (a) VALBUENA, sigue vendiendo todas sus mercaderías á los precios más bajos de la plaza, entre los que se hallarán géneros superiores para señoras y caballeros, pañolones, rebozos, paraguas, juguetes y cuanta curiosidad encierra este pequeño almacén.

cones de la casa del Gobernador, se disolvieron en orden.

Washington, 11.—El Presidente Taft firmó la ley que aumenta el número de representantes en la Cá-

mara de Diputados á 433 con un adicional de dos para cuando Arizona y Nuevo Méjico sean admitidos como estados de la Unión.

San Francisco de California, 11.—

De Administración

Los señores Luis M. Castro & Co., librerías de esta ciudad, están autorizados para aceptar suscripciones y anuncios para este periódico. Así lo hemos dispuesto para que las personas que necesitaren del servicio de este diario no tengan que molestarse viniendo hasta nuestra oficina.

También habrá á la venta números sueltos de EL DIARIO en la misma Librería.

JOYERIA MODERNA

Gran variedad

Relojes Suizos



Brillantes

Piedras finas

PLATERIA

R. ORTIZ é HIJO

SURTIDO PERMANENTE
DE NOVEDADES

en joyas y artículos de regalos

La señorita Mina Muir, famosa pantomimista de París, la idolatría de los parisienses en el baile de los apaches, murió envenenada.

París, 11.—John W. Gateselmas, conocido financiero americano, murió en el «Hotel Mauricio» hace cinco días, de pneumonia y afección en los riñones.

Valencia, 21.—El vapor italiano «Lassier» de 11000 toneladas, al zarp con 4000 tocó fondo, averiándose la popa. Se trabaja por ponerlo á flote.

Washington, 11.—El Presidente Taft recibió la siguiente esquela: «Las manifestaciones de amistad y generosos sentimientos expresados por usted hacia el Almirante Togo me han llenado de legítima complacencia. Ruégole aceptar las seguridades de mis más cordiales agradecimientos y aprecio.—De usted atto. y s. s., MURSU-HIRO.»

New Port, 11.—Julia Steele, hija de un millonario y sobrina de Vanderbilt, abandonó á su marido, escapándose con un chauffeur.

Londres, 11.—Cuando se incendió el hotel «Carlton», uno de los más grandes y lujosos de la metrópoli, se creyó que no había habido víctimas, pero ahora que se extinguieron las llamas se ha reconocido un cadáver en el sexto piso, pero es imposible su identificación. El fuego comenzó cuando la mayoría de los comensales se preparaba para la comida.

El «Centro de Amigos»

Hace algunos días dimos cuenta de que este simpático Club Josefino había dispuesto nombrar de su seno una comisión especial que se ocupara en preparar la celebración del 15 del próximo setiembre, con una fiesta social.

La Comisión que ha estado trabajando con actividad en el asunto, cuenta ya con una suscripción que pasa de € 500.00 lo que la pone en aptitud de empezar á disponer lo que se hace, pues aun quedan por suscribirse muchos socios cuya esplendidez es bien conocida y con la cual se cuenta para hacer un fondo que alcance de € 800 ó 1000.

En lugar de don José Esquivel Sáenz fué designado presidente de la Comisión de festejos el entusiasta amigo nuestro don Emilio Ortuño cuya cooperación será muy valiosa y no dudamos que su iniciativa y su contingente en general harán que el Centro de Amigos nos obsequie con una fiesta más espléndida, si cabe, que la del año pasado, que fué muy bien comentada.

Esta noche á las ocho, se reunirán en dicho Centro los señores comisionados para empezar á discutir sobre detalles de los festejos.

EXCELENTE OPORTUNIDAD

En casa de familia honorable y decente, se ofrecen cuartos con pensión para matrimonios ó para caballeros ya sean del país ó extranjeros.

Informarán en la oficina de EL DIARIO.

Dr. Rodolfo Espinosa R.

MEDICO Y CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales.

Despacha todos los días de 8 á 10 a. m. y de 2 á 4 p. m. en la Nueva Botica de don Mariano Jiménez R.; y habita en el barrio de Amón, frente á la casa de don Gerardo Montealegre.

WEST INDIA OIL COMPANY

26 Broadway, NEW YORK

Fabricantes de Aceites Lubricantes, Grasas, Parafina
y todo lo concerniente al ramo

GUILLERMO R. LAHMANN

AGENTE

Canteros!

En la estación de Hacienda vieja, antes de llegar á Orotina se les dará trabajo por ajuste: en el establecimiento de Irineo Rodríguez informan, y en esta

ERNESTO VALVERDE

50 varas al Sur de la Botica Francesa, calle de lo Estación al Pacífico.

PROGRAMA

DE LA RETRETA QUE DARÁ LA BANDA MILITAR ESTA NOCHE, Á LAS 8 P. M., EN EL PARQUE MORAZÁN.

- 1—Marcha de los Canos Gauvin
- 2—Lutèce, Obertura Wesley
- 3—Serenata Bolognesi
- 4—Fiesta Nupcial, Fantasía Española Kessels
- 5—La Feria, Seguida Española Lacombe

El Director.—R. CAMPABADAL

El empréstito francés

Hemos oído decir que todas las condiciones para el empréstito francés han sido arregladas á satisfacción del Gobierno y de los banqueros; pero que luego al recabar del Gobierno francés la admisión de los títulos de ese empréstito en la Bolsa de París, aquel Gobierno negó esa autorización; y, como la cotización de ellos en dicha Bolsa es condición esencial,—si el empréstito hubiera de suscribirse en Francia.—es seguro que sin ella no tendrá efecto la negociación.

Por otra parte se nos ha informado que el Gobierno ha recibido otras propuestas y que para estudiarlas aguarda lo que resuelva el Congreso acerca de la negociación francesa que le será sometida esta semana.

166 hectáreas de tierra

Se vende ó se cambia por finca ó casa en San José un terreno de primer orden en la línea atlántica, arriba de Estrada, bueno para cultivo de cacao y banano, con una plantación de 35 hectáreas en estado de producción de esta fruta.

Garantizo que no es pantanoso y que es una verdadera ganga para el que lo compre.

Para toda clase de informes y condiciones, pueden dirigirse á

EDMUNDO GUTIERREZ

Guerra franco-alemana

Por un motivo baladí! Las dos potencias se disputan los muebles de sala, comedor, etc., que vende á largos plazos ó en abonos semanales ó mensuales

ERNESTO VALVERDE SOTO

50 varas al Sur de la Botica Francesa, calle de la Estación al Pacífico.

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore ••••• Línea da Genova a Puerto Limón

El vapor «Cittá di Torino»

Sale de Génova el día 1º de agosto para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curazao, Sabanilla, Limón y Colón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Cartagena, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA:

Primera clase Frs. 700
 Segunda clase » 550
 Tercera clase » 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Embarado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase, se les concede una rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia. —Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase, tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento.

Niños: en la 1ª y 2ª hasta 3 años no cumplidos, uno por familia, gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes darán en San José, SASSO & PIRIE, Agentes.—En Limón, F. J. ALVARADO & Co., Sub-agentes.

San José, 1º de agosto de 1911.

Noticias de El Salvador

San Salvador, agosto 12.—Por acuerdo reciente han sido nombrados: Gobernador Intendente del Departamento de Chalatenango, el Coronel Marcelino Calvo, y Subdirector de Plaza de Santa Ana, el Capitán Daniel G. Cabrera en lugar de Fran-

cisco Chomega, que renunció; y el señor Ramón Avila Director del Hospicio de San Miguel, por renuncia del Doctor Virgilio Manzanares.

—Se admitió la renuncia al Coronel Angel Cerna, Director de Policía de Santa Tecla.

—La Junta Directiva de la lotería del Hospital y Hospicio, ha acordado que el sorteo del 5 de noviembre

Lotería robada

En Siquirres ayer me sacaron de la balija tres billetes de lotería de la serie del 11111 á 11120, y cuyos números son:

11118—11119—11120

y el primer cuarto del número 5960, todos del sorteo que se jugará el próximo 10 de setiembre. Lo pongo en conocimiento del público para que, quien no quiera verse en dificultades, no los compre.

Agosto 10 de 1911.

FELIPE CARMONA

El mejor remedio para el peor dolor
 ¿Sabéis cuál es?

EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieran la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos. Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS: Gomas, Reumatismos, Hinchazones en las piernas, Torceduras de los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embroequen.

Preparado en la BOTICA FRANCESA.

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS. - VAPORES CORREOS

El vapor **Prinz August Wilhelm** saldrá de Limón el día 11 de agosto tocando en Colón, Kingston, Santiago de Cuba, Fortune Island y New York.

El vapor **Sarnia** saldrá de Limón el día 21 de agosto con escala en Kingston, Inagua y Nueva York.

Para la exportación de café es la vía más rápida. Toda consignación que se haga á nuestra LINEA ATLAS, será entregada en Londres en un término no mayor de 25 días.

Habrá además vapor todos los lunes para New York y Kingston.

En todos los vapores hay **buen médico y camareras**.

Más detalles se darán en la oficina de

JOHN M. KEITH, Agente General.

SAN JOSE — LIMON.

Gran Hotel Internacional

***** San José, Costa Rica *****

TOTALMENTE REFORMADO

Servicio Esmerado.—Buena Mesa.—Verdadero Confort.
 Excelente Cantina.—Precios Moderados.
 Hermoso salón de Billar.

LATELY REFURNISHED

Prompt Service.—Every Comfort guaranteed.
 Exquisite Table.—First class Bar.—Reasonable Rates.
 Elegant Billiard Parlour

Dr. B. MARICHAL

DENTIST

Strickly first class work call and you will be pleased.

OFFICINA:

Next door the «San Jose Hotel»

próximo sea extraordinario, aumentando mil pesos; que el premio mayor sea de \$ 20,000-00 oro; habrá, además, dos de mil pesos, dos de quinientos y veinte de cien, siendo un total de 198 premios.

CORRESPONSAL

Estropeado por un tren

La ambulancia condujo al Hospital al señor don Abel Castro Solano, quien fué atropellado por un tren del Pacífico en la mañana de ayer á tiempo que se hacía un cambio de carros en la estación de Concepción de donde el contuso fué traído á esta ciudad. El señor Castro es originario de San Sebastián.

De aquí y de allá

Notas cortas

Don Oscar Salazar se presentó á la Segunda Sección de Policía á dar cuenta de que dos individuos desconocidos lo acechan en la noche bajo el puente de la Fábrica.

—El policía José Gamboa sorprendió á un ladrón que se encontraba en la casa del Licenciado don Manuel Argüello, y como emprendieron la fuga le disparó un tiro al aire, no habiendo sido posible capturarlo.

Inspeccionado el sitio por donde se dió á la fuga, se encontró una silla junto á la cerca del solar.

—El apreciable industrial amigo nuestro, don Félix Giró, quien hace algún tiempo se encontraba enfermo de mucho cuidado, ha restablecido, de lo cual nos alegramos.

—Los policías de investigación que han quedado explorando los alrededores de la Casamata, dan cuenta de haber quedado en mal estado las paredes de los lavaderos de Carit, herido un ternero de la propiedad de don Francisco Meléndez, y dañadas las casas situadas en los lotes de Carit, y que pertenecen á las viudas Rosa Segura, Juana Fonseca, Rosa Ramírez, Rafaela Coto, Dévora Boogle, Ramona v. de Caritín, Clotilde Jiménez, Juana Flores y Dolores Escalante.

Del Nojón

Agosto, 12. — De oídas sabemos que se pretende ensanchar el cuadrante de la parte Oeste de este distrito con fondos de todo el pueblo.

Está bien que se haga, pero que los interesados regalen el terreno para las calles como en otro tiempo lo hicieron don Pablo Fernández, (e. p. d.) don Rafael Segura y otros. Mientras tanto, hay obras de más urgencia, como la rectificación y composición de la calle de Fuentes, que hace más de 4 años las Municipalidades vienen decretando y nunca se ve cumplida.

En cambio, vemos que á calles recientemente abiertas se les construyen puentes con fondos del distrito, que no se beneficia en nada con ello, mientras las de su tráfico diario se ven intransitables, porque se les dice que no hay fondos con qué componerlas.

Llamamos la atención de nuestros voceros en la Municipalidad, especialmente la de de nuestro digno representante, miembro de ella, don Vidal López, para que defienda los intereses generales del distrito.

DATOS DE LA EXPLOSIÓN.—Se sintió tan fuerte aquí como el disparo de quinientos cañonazos á la vez.

Vimos la columna de humo elevarse mucho, con un espesor como de cincuenta metros.

Hubo alarma general y produjo la ruptura de algunas ventanas de la iglesia y de unos pocos edificios particulares. Cayó polvo de ladrillo.—**CORRESPONSAL.**

Las nonadas de Curridabat

11 de agosto de 1911.

Vemos en *La Información* correspondiente al 9 de este mes un artículo anónimo con un acápite más grande que la Catedral, que comienza así: «Los escándalos en Curridabat», obra quizá del agente de ese periódico en este lugar.

Risa da la serie de inexactitudes que el articulista enumera, tendientes todas á ver si consigue el desprestigio de nuestro querido Agente de Policía don Juan Rafael Mora; pero vanos son sus esfuerzos porque el pueblo cada día está más contento de la autoridad que tiene. De todos es sabido, y la Prensa también lo ha dicho, que los inconformes con la autoridad del señor Mora Chavarría son los dueños de establecimientos, inclusive el Agente de *La Información*, porque ya en estos momentos no serán nugatorios los preceptos de la Ley de Licores, y porque, al revés de otros tiempos nada remotos, la autoridad de ahora acciona por su propia cuenta, sin complacencias para nadie, y sin más Norte que la ley.

Y ese señor que escribe, respira por la herida que le ocasionó la llegada de don Juan Rafael á la Agencia, porque con la autoridad que le precedió, él — el escribidor — tenía grandes prerrogativas, de las que, por lo ilegales que eran, no disfruta hoy. Lo que es el pueblo sano, el

Colonia Agrícola en "Toro Amarillo"

PRERROGATIVAS

las mismas de las Colonias CARMONA y SAN SALVADOR

Los que deseen ser miembros de la nueva colonia, deben adjuntar á su solicitud un certificado del Médico del Pueblo, que compruebe que se es sano y otro de la autoridad política del lugar que declare la buena conducta del solicitante. Dirigirlas al autor del proyecto y demás trabajos para la creación de la colonia

AMADO CHAVERRI MATAMOROS

en Liberia, en donde permanecerá hasta no dar por terminadas las inscripciones, fecha en que se traslade á San José, previo anuncio en este diario, lo que sucederá probablemente antes de cinco meses. 15 v.—1

pueblo honrado y de buenas costumbres, está con don Juan Rafael; la jaez baja del lugar, como reliquia despectiva, camina por otro rumbo, por el camino que conduce á las impunidades.

No hay tal intranquilidad aquí, como falsamente asegura el articulista, á quien—dicho sea de paso—hacemos constar, que aunque se hace aparecer extraño al lugar, estamos seguros de que él es el agente de *La Información*; y que si el Gobierno nombró á don Juan Rafael para ese cargo, lo hizo por que conocía sus prendas de honradez y de competencia, y que, pésele á quien pesare, dicho señor tiene y tendrá el apoyo de sus superiores, porque ellos jamás se hacen eco de la intriga y de la maledicencia callejera.—**CORRESPONSAL.**

Proyecto de ley

La Municipalidad de Santa Bárbara de Heredia, desea enajenar una finca que posee en Santo Domingo de la misma provincia y el Gobierno, secundando en sus anhelos ha propuesto al Congreso el siguiente proyecto de Ley:

Artículo único.—Facultase á la Municipalidad del Cantón de Santa

Bárbara, provincia de Heredia, para que con sujeción á las reglas establecidas en el artículo 114 de las ordenanzas municipales, venda en remate la finca de su propiedad nº 2563, toma 753, folio 26 asiento, 1º y para que invierta su producto en la compra de un potrero destinado á fondo de policía de la villa.

Disposiciones oficiales

Hacienda y Comercio.—A don Humberto Carrillo se le concedió la licencia que solicitó para separarse de su puesto de Oficial de la Contabilidad Nacional por el término de un mes, con goce de la tercera parte de su sueldo, por enfermedad comprobada.

—Habiendo cesado los motivos que obligaron al Poder Ejecutivo á aumentar la emisión de certificados de plata, y retirada de la circulación la suma de ₡ 236,000 emitidas en virtud de la facultad que la ley concede, con la mira de restablecer las cosas al estado en que se encontraban antes de la promulgación del decreto de 13 de mayo de 1910, se acordó proceder á la incineración de los certificados de plata retirados de la circulación en cantidad de . . . ₡ 236,000 y que los actualmente en

circulación sigan sujetos á lo dispuesto en las leyes de 10 de julio de 1902 y 7 de junio de 1903.

—Se acordó dejar cesante al Chequeador de la Aduana de Limón don Mariano Solórzano.

—Instrucción Pública.—Se erige en distrito escolar el caserío conocido con el nombre de *Platanillo*, del cantón de Turrialba, quedando en él comprendidos los caseríos de San Antonio y Dulce Nombre.

—Se admitió la renuncia presentada por don José Manuel Caballero del cargo de Maestro de Trabajos manuales en la Escuela Superior de Varones nº 1 de esta ciudad, y se nombró para que lo sustituya á don Higinio Coto, II B.

—A la señorita Emma Rohmoser se le concedió la licencia que pide para separarse del cargo de maestra en la Escuela de Niñas de Puntarenas, durante el tiempo que falta para la terminación del presente curso lectivo.

Fomento.—Se giró á la orden de don Antonio Lehmann ₡ 14-00 por útiles de escritorio suministrados al Jefe de la Colonia «El Salvador».

Lección para los enamorados

Casi todos los pájaros son maridos ejemplares; no tienen más que una sola mujer y vive con ella hasta que la muerte los separa.

El gallo es una de las pocas excepciones de la regla; es un polígamo incorregible.

Ciertos cuadrúpedos, por el contrario, renuevan la esposa de año en año: otros animales, viven en celibato; pero no por eso dejan de amar al bello sexo. Y uno que otro pájaro hace lo mismo: la cigüeña, por ejemplo, prefiere todas las delicias de la soledad á los placeres de la vida en dos.

También no son pocos los animales que llevan luto por la compañera perdida y por el compañero muerto. El gavián no se casa sino al año de muerta la gaviñana.

TIPOS DE CAMBIO según la Oficina Nacional de Estadística el 11 de agosto

| PLAZAS COMERCIALES | Banco de Costa Rica | | Banco Comercial, C. R. | |
|-------------------------|---------------------|-------|------------------------|-------|
| | Vista | Cable | Vista | Cable |
| Londres | 115 | 117 | 115½ | 117 |
| Nueva York | 121 | 123 | 121½ | 123 |
| San Francisco | 121 | | 121½ | |
| Francia | 113 | 115 | 113 | |
| España | 102 | | 101 | |
| Italia | 113 | | | |
| Alemania | 110 | | 110 | |
| New Orleans | | | 121½ | |
| Jamaica | | | 120 | |

Rhum Quina
del
Dr. Germain

¡¡Veinte años de éxito!!

Esta preparación tan conocida y elogiada por cuantos la han usado, quita la caspa, tiña y parásita; fortifica el cuero cabelludo, hace renacer el cabello y evita el contagio de enfermedades producidas por el uso de cepillos, peines ó otros útiles infectados.

DIRECCIONES:
Lávese bien la cabeza antes de usar la Quina y después frótese en ella con la palma de la mano.

UNICO PUNTO DE VENTA
EN LA
BARBERIA ESPAÑOLA

IMPRESA, FOTOGRAFÍA, FOTOGRAFADO Y ENCUADERNACIÓN DE AVELINO ALSINA.—SAN JOSÉ DE COSTA RICA.

Simón Amador S.

REPRESENTANTE EN LAS REPUBLICAS CENTRO-AMERICANAS Y PANAMA, DE LAS FIRMAS:

- Chs. Farré.—REIMS, FRANCIA.
- M. Hirschberg & Co.—EIBENSTOCK, ALEMANIA.
- Carlos Mosch.—HALDA, BOHEMIA.
- Buffalo Speciality Company.—BUFFALO, NEW YORK.
- Hard Manufacturing Co.—BUFFALO NEW YORK.
- Sacks Koffer Fabric "Stabilist" Friedr Jons & Co.—DRESDEN.
- Bouchard Aine & Fils.—BEAUNE, FRANCIA.
- Cdo. Brun Perod & Cia.—ISERE, FRANCIA.

- Birkedal Harman & Cia.—BORDEAUX.
- Leipziger Farbenfabrik, A. Wohlarth.—LEIPZIG.
- "De Veluwe".—NUSDEPEL, HOLLAND.
- Colgan Gum & Cia.—LOUISVILLE, NEW YORK.
- Johannot & Cia.—ANNONAY.
- Dressel, Kister & Cia.—PASSAU, BAVIERA.
- A. Pourgues & Fils.—AIX EN PROVENCE.
- Willemez, Florel & Van Dorsten.—WRESP.
- National Paper & Type Co.—NEW YORK.

Cigarrillos de BOCK, HENRY CLAY Y LARRAÑAGA

EL SIBONEY

CIGARROS DE JAMAICA Y MEJICANOS

DE LA HABANA, MARCAS:

La Corona, Bock y Co., Henry Clay, Villar, Intimidación y Cabañas

LA GRAN VIA